

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE SUSCRICION

En VALENCIA, en mes. Ptas. 1,00
En las prov. de Valencia, Al-
canta y Castellón, tri-m. Ptas. 4,00
Resto de la Península, tri-m. Ptas. 5,00
Extranjero, tri-m. Ptas. 10,00

Número del día: 5 céntimos.

Número atrasado: 15 céntimos.

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de pta. la línea.
En la 2.ª y 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos
civiles y de corporaciones: una pta.
la línea.
Anuncios mortuorios, tarifa especial.
Redacción y Administración:
Mar. 08

Asuntos del día

Se verificó en Madrid la manifestación proyectada por el Sr. Sol y Ortega, y organizada en realidad de verdad, por los repulcadores radicales. El acto terminó sin incidentes ruidosos, y ello es de alabar, así como el elogio a la conducta del gobierno, que, sin poner obstáculo alguno, ateniéndose al espíritu de la Constitución, permite a los ciudadanos exteriorizar sus opiniones.

No faltó gente, como era de esperar, pero no concurrieron a la manifestación verdaderas representaciones sociales. El fracaso es evidente. Los que iban no lo hacían por una de las conductas del gobierno en el asunto del Canal de Isabel II; iban, los unos, porque sus preocupaciones o pasiones políticas les llevan siempre adonde se proteste y se trate de hacer daño a un gobierno monárquico y conservador; los otros, los menos desinteresados, son los que el gobierno, y especialmente el Sr. La Cierva, ha perjudicado en el bien público, a saber: taberneros que no pueden despachar su veneno en domingo y a altas horas de la noche, prestamistas, reventadores de billetes de teatro, etc. Con estos núcleos no hay suficiente gente para llenar el Prado.

La manifestación ha sido también un movimiento contra todos los políticos gubernamentales, incluyendo en ellos las más prestigiosas figuras de los partidos republicano y socialista, y contra él se han agrupado por espíritu de conservación los que algo representan en relación al orden social. De aquí que no hayan cooperado al movimiento las agrupaciones políticas ni los organismos ni entidades representativas de la vida nacional.

Por otra parte, si la manifestación callejera ha tenido adeptos, también los elementos de la derecha han probado su organización. La casa del Sr. Maura fue un verdadero jubileo de gente que acudía a depositar tarjetas y firmar en las listas, contándose por millares los telegramas de adhesión recibidos, figurando en unas y otros entidades y representaciones sociales de importancia.

Por las impresiones que vienen de Madrid, los republicanos son los que han salvado del ridículo al Sr. Sol y Ortega. «Ellos», dice El Mundo—han acudido al llamamiento y han reclutado gente, pero el acto no ha quedado desnaturalizado, su significación, ha sido distinta de la que se propuso en los primeros momentos. Poco importa el número de manifestantes, aquí como en Barcelona y otros puntos. Todo ello pierde importancia desde el momento en que se trata de una maniobra hábilmente ejecutada por un político diestro que trabaja en pró de su causa y de su personal conveniencia.»

Ahora bien. ¿Qué consecuencias puede tener lo ocurrido para el actual partido gobernante y su existencia en el poder? Ninguna, porque frente a esos individuos que se han lanzado a la calle, está la opinión de diez y ocho millones de habitantes, que protestan contra eso de que para buscar el resurgimiento de los radicales se tome como ensenda la moralidad del Sr. Maura, que ellos mismos no se atreven a ponerla en duda, y quieren con tal señuelo enganar a los incautos.

LA MANIFESTACION DE MADRID

Madrid 28.

Escasa era la gente que antes de la hora fijada para la manifestación se hallaba en el Prado para asistir al acto organizado por el Sr. Sol y Ortega.

Poco a poco fueron llegando por los jardines del Prado y demás puntos de reunión grupos de unas quinientas personas, y por los andenes y paseo de carruajes circulaban algunos más. Los que habían de poner en orden la manifestación llevaban un botón con los atributos de la república y lazos de los colores nacionales.

Por la carrera de San Jerónimo y por la calle de Alcalá veíanse algunos manifestantes aislados y bastante curiosos; los manifestantes esperaban allí para ponerse en marcha al paso de la manifestación. Había algunos individuos provistos de gruesos garrotes, creyendo tal vez que les había de ser necesario tal acompañamiento.

Pocos minutos antes de las doce y media formóse en la plaza de Castelar un grupo de unas dos mil personas, entre curiosos y manifestantes.

Precedido por un reducido grupo de manifestantes llegó a la plaza de Castelar el Sr. Sol y Ortega a las dos y media, acompañado de los Sres. Pérez Galdós, Morote, Soriano y algunos concejales republicanos. La gente se apretaba haciendo difícil el paso. Varios tranvías cruzaron por la Cibelas, por donde pasaba el grueso de manifestantes. Los que los ocupaban se ponían de pie, mirando el movimiento del pueblo. He aquí las Sociedades y grupos que concurrieron a la manifestación:

Círculo de la Unión Mercantil, algunos de la Cámara de Comercio, Federales de Buznava, Republicanos de la Inclusa Centro Obrero del Hospital-Congreso, Republicanos del Hospital-Congreso, del Hospicio, Universidad y Chamberí, Comisión de Buznava, Liga Patriótica, Junta provincial radical, Jóvenes radicales, Círculo Republicano Federal, Juventud Republicana radical, Juventud Federal, Gran Oriente, algunos grupos de Madrid, especialmente los taberneros que estaban en gran número, las Mujeres asociadas, republicanos del Puente de Valletas, Ateneo Instructivo Obrero de las Ventas, Ateneo Enciclopédico Popular, Zapatero de la regeneración y progreso, Centro Instructivo de los Cuatro Caminos, Comisión central de la Unión Nacional de repatriados, Libre Pensamiento, Consejo Federal, Comisión de obreros de tranvías de Madrid, Compañía de vecinos de la Prosperidad, Escuela Laica, Juventud carabanchelera, Juventud luchadora y varios representantes de Sociedades y círculos republicanos de provincias.

Embió la manifestación por el Paseo de Recoletos, llevando detrás de sí a unas diez mil personas. Los manifestantes se apretaban unos contra otros. Los guías no podían contener a la muchedumbre, que se estrojava para ver al Sr. Sol y Ortega. Eran inútiles cuantos esfuerzos se hacían para que los ocupaban el Paseo de Recoletos dejaran el paso franco a la presidencia de la manifestación.

Muchos se retiraron a los andenes del paseo de Recoletos para no ser estrujados, y desde allí siguieron vitoreando al Sr. Sol y Ortega, oyéndose también vitores a Pérez Galdós. Para evitar que la presidencia resultara poco menos que estrujada, se organizó una vía o cordón para dejar una calle transitable entre los manifestantes.

Había, pues, gran aglomeración, pasando los Sres. Sol y Ortega y Pérez Galdós poco menos que en brazos de la gente. Grandes gotas de sudor bajaban por la frente de ambos. Fué necesario que un periodista, que iba detrás del senador republicano, se separara de la manifestación y llamara a un coche de punto de la calle de Olazaga, en el que subieron los Sres. Sol y Ortega, Pérez Galdós y Soriano, y en otro coche iban los demás diputados republicanos.

Marchando paralelamente, continuaron por el paseo de Recoletos. Cuando llegaron a la vista de la estatua de Castelar, sitio donde debía disolverse la manifestación, pudo calcularse que ésta ascendía a 18 ó 20.000 personas. En la escalinata del monumento había gran número de curiosos.

Al aparecer el Sr. Sol y Ortega se oyó una salva de aplausos y vivas a Madrid y Barcelona, durando largo rato los aplausos y los vivas, hasta que se vio que el Sr. Sol y Ortega iba a dirigir la palabra al público. El senador republicano subió a un coche que llevaba el Sr. Morote y otro diputado republicano, y entonces se produjo el silencio, y el Sr. Sol y Ortega dijo:

«Pueblo de Madrid: El presidente del Consejo me hizo saber en el Senado que estaba solo. ¡Hermosa soledad la que en estos momentos me acompaña! (Aplausos.)

Ya está contestado el presidente del Consejo; ya puede apreciar si mis afirmaciones y mis censuras en el Senado son o no compartidas por este heroico pueblo. Cumpla su promesa de dimitir, ya que está divorciado de la opinión pública y condenado por ella. Agradezco el concurso que me habéis prestado, atendiendo a la convocatoria.

Barcelona saluda en vosotros al pueblo de Madrid. En nombre propio y en el de Cataluña abrazo a Castilla y a todas las regiones españolas, y todo esto lo realizo con mandato de Guadalajara, que me honró con su representación en el Senado. Y ahora demos por terminado el acto, disolviéndonos tranquilamente y dándonos cita para realizar otras obras de más importancia para la prosperidad de España.» (Aplausos.)

Poco después, a duras penas pudo el señor Sol y Ortega descender del coche descubierto, al que había subido para pronunciar su discurso, y subir al suyo para regresar a su casa. El ex-diputado Sr. Ortega ofreció su coche al Sr. Sol y Ortega, pero viendo que el carruaje no podía marchar, varios a fuerza de brazos abrieron paso, dirigiéndose hacia la calle de Serrano, seguido de algunos grupos que iban vitoreándole.

En la calle de Serrano, un comandante del cuerpo de Seguridad, al frente de un escuadrón, quiso cortar el paso al grupo, pero no lo consiguió, y tuvo que hacer maniobrar a los guardias. El público se apartó desde luego, quedando terminada y disuelta la manifestación, viéndose poco después pequeños grupos de chiquillos sin importancia alguna.

Como nota saliente, en la manifestación hubo muchas protestas contra los Sres. Morote y Pablo Iglesias, por no haber concurrido al acto. También es digno de notarse que no ha parecido ningún agente de Orden público en todo el trayecto de la manifestación.

Antes de subir al coche el Sr. Sol y Ortega para ir a la manifestación, una mujer anciana, rompiendo el cordón del público, se acercó a dicho señor, felicitándole cariñosamente.

El Sr. Sol y Ortega ha remitido a todas las poblaciones en que se ha verificado hoy manifestación un telegrama de saludo.

La contramanifestación que sin organización previa se ha efectuado en la calle de la Lealtad, donde vive el Sr. Maura, ha tenido gran importancia.

Dicha calle ha estado animadísima durante el día, con gran concurrencia desde la una de la tarde. A partir de esta hora, vióse invadida de una concurrencia cual nunca se había visto.

Dice La Correspondencia de España que ha habido necesidad de ser testigo de ella para apreciar la verdadera importancia del acto realizado en honor del presidente del Consejo. Ha habido momentos en que dentro del zaguán de la casa del Sr. Maura, no podía darse un paso.

Han firmado en los pliegos colocados al efecto, señoras, sacerdotes, personas de todas las clases sociales. En dos filas iban pasando por delante de dos mesas colocadas en el zaguán. Los pliegos se cubrían de firmas rápidamente. Los ordenanzas de Telégrafos y de Teléfonos pasaban con frecuencia llevando grandes fajos de despachos a la calle de la Lealtad.

La concurrencia fué numerosísima toda la tarde, especialmente de la una a cuatro y media. Se ha visto firmar a personas de todas las clases sociales, figurando entre ellas credo contingente del elemento militar.

A eso de las cuatro y media de la tarde, un grupo de muchachos, en su mayoría chiquillos, entró en la calle de la Lealtad y dirigiéndose a la casa del Sr. Maura dió algunos gritos, siendo dispersado fácilmente por una pareja montada del cuerpo de Seguridad que se encontraba en aquellas inmediaciones.

Interrogado el Sr. La Cierva por los periodistas sobre el resultado de la manifestación, ha declarado esta tarde que consideraba como un triunfo para el gobierno el que se hubiese celebrado en medio del orden más perfecto y sin que se tenga que registrar ningún incidente.

«Para llegar a este resultado—dijo—el gobierno no ha hecho alarde de fuerzas, de-

mostrando que todo el mundo puede ejercer tranquilamente sus derechos como ciudadano.»

En cuanto a la significación de la manifestación, el ministro le presta escasa importancia, tanto por su número como por las representaciones que a ella han concurrido.

«La dificultad—añadió—está en saber quiénes eran los verdaderos manifestantes, pero ya puede presumirse que figuraban en ellos todos los descontentos de las medidas de buen gobierno con todo el gremio de taberneros a la cabeza.»

En contraposición a este movimiento están los millares de telegramas recibidos de toda España, de adhesión al gobierno y contra esa campaña, y las numerosísimas personas de verdadera significación social que han desfilar por casa del presidente del Consejo.»

Las Cortes

Sesiones de ayer

A las 3:30 el señor general Azcárraga abre la sesión, ocupando el banco de los ministros los Sres. Maura, Alendelazar, marqués de Figueroa, Linares, Rodríguez Sampedro y Ferrándiz.

El presidente dedica sentido discurso necrológico al senador por la Universidad de Zaragoza Sr. Hernández Fajarnés y propone conste en acta el sentimiento de la Cámara por su fallecimiento. Se asocian a las palabras del general Azcárraga los Sres. López Muñoz, De Buen, conde de Casa-Valencia, y el ministro de Instrucción pública, y se acuerda lo propuesto por la presidencia.

El Sr. Loygorri pregunta cuándo entrará la casa Scott el transporte «Almirante Lobo», y si se descontará al pagarlo el importe de las multas de 500 pesetas diarias por incumplimiento del contrato. También pregunta si se equipará el sueldo de los viceministros con el de los tenientes generales.

Se reanuda el debate sobre Administración local.

Se desechan y se admiten algunas enmiendas. (Continúa la sesión.)

Congreso

Se reúne la Cámara en secciones y se eligen varias comisiones para dictaminar proyectos de inclusión de carreteras en el plan general. (Continúa la sesión.)

La abdicación

del príncipe Jorge de Serbia

«Es cierta la abdicación del príncipe heredero de Serbia? La prensa de todo el mundo, incluso la de Belgrado, ha dado la noticia como cierta: pero son tantas las noticias que se reciben de esa parte del Oriente de Europa, inmediatamente rectificadas a total- mente desmentidas, sin embargo del carácter de veracidad con que llegan hasta nosotros!»

Otro es, además, el motivo que existe para que se ponga en duda esa abdicación: las distintas versiones que se han dado de su origen. La versión que parece más autorizada es la que afirma que todo ello obedece a imposiciones de la política internacional, relacionándola, como es lógico, con el cambio que en favor de la paz se ha operado últimamente en el conflicto austro-serbio.

Según esta versión, la abdicación del príncipe Jorge no ha sido voluntaria. El gobierno serbio, obedeciendo a influencias que permanecen ocultas, acordó aquella, comunicando su resolución al rey Pedro, quien la aprobó en el acto. Comulgó el acuerdo al príncipe, éste, aunque se mostró sorprendido, acató aquél, escribiendo inmediatamente una carta al presidente del Consejo de ministros de su padre, en la que le participaba su renuncia a todos los derechos y prerrogativas que le confiere la Constitución.

Pero esta versión, que ha circulado acerca de hecho tan importante para la actual dinastía serbia. Según aquélla, la renuncia ha sido hecha por propia iniciativa del príncipe Jorge, y motivada por las acusaciones de diversas índole que en estos últimos tiempos se han formulado contra él, y contra el parecer de su padre y soberano, hasta el extremo de dar esa versión como cierta que el príncipe ha retirado la renuncia a sus derechos al trono cediendo a consejos de Pedro I.

Si efectivamente resultara cierta la abdicación y el príncipe Jorge se retirara a un monasterio, como se ha dicho, la causa de la paz ganaría mucho y Serbia y sus hijos no poco, pues es innegable que aquél se halla dotado de un carácter impulsivo, irascible y belicoso, y si además de esto es epiléptico y alcohólico, como dicen sus enemigos, ciertamente que no reúne las mejores condiciones para hacer la felicidad de Serbia el día que por muerte de su padre heredará el trono.

X. Y. Z.

Exposición Regional Valenciana

Los expositores del distrito de Liria.—La comisión de Fuegos artificiales.—Un aviso.—Los hoteleros.

Ayer mañana, bajo la presidencia del diputado D. Juan Izquierdo, se reunieron en la Diputación todos los alcaldes de los pueblos del distrito de Liria, ratificando el acuerdo de concurrir a la Exposición.

Los reunidos cambiaron impresiones acerca de la manera como han de realizar su pensamiento y estamos seguros de que el distrito de Liria, con el valioso apoyo del Sr. Izquierdo, dará gallarda prueba de su riqueza en el Gran Certamen Valenciano.

La comisión de Fuegos artificiales se reunió ayer tarde para continuar ultimando los detalles para la organización de dicho festejo y se dió cuenta de varias adhesiones recibidas, entre ellas, D. Luis Matas, de Barcelona; Sr. Sánchez de Corella (Navarra); y D. Salvador García, de Algeciras. Este último pirotécnico presentó también el plano de los fuegos que ha de hacer.

Mañana termina el plazo señalado por la junta directiva del Ateneo Mercantil para que se inscriban como socios cuantos deseen aprovechar las ventajas que se conceden para los carnets de abono a entrada durante la próxima Exposición Regional.

En la secretaría de dicho Ateneo se facilitarán los expresados carnets, con sujeción al modelo que se está circulando a domicilio de los socios, cuyas peticiones se formularán en las horas de oficina, de diez a una y de cuatro a siete de la tarde.

reunió ayer tarde para continuar ultimando los detalles para la organización de dicho festejo y se dió cuenta de varias adhesiones recibidas, entre ellas, D. Luis Matas, de Barcelona; Sr. Sánchez de Corella (Navarra); y D. Salvador García, de Algeciras. Este último pirotécnico presentó también el plano de los fuegos que ha de hacer.

Mañana termina el plazo señalado por la junta directiva del Ateneo Mercantil para que se inscriban como socios cuantos deseen aprovechar las ventajas que se conceden para los carnets de abono a entrada durante la próxima Exposición Regional.

En la secretaría de dicho Ateneo se facilitarán los expresados carnets, con sujeción al modelo que se está circulando a domicilio de los socios, cuyas peticiones se formularán en las horas de oficina, de diez a una y de cuatro a siete de la tarde.

La entrega de los respectivos carnets se verificará a los cuatro días siguientes de la petición.

Decía anoche La Correspondencia de Valencia:

«Una numerosa comisión de la Sociedad La Hotelera ha visitado esta mañana al alcalde, para protestar de las indicaciones que hacía ayer un periódico, acerca de la cuestión de los alojamientos en Valencia durante la próxima Exposición. Niegan los comisionados que ejerzan presión sobre el alcalde ni sobre nadie, para que no se acepten ofrecimientos para montar hoteles en Valencia, asegurando, por el contrario, que si quisiera se hallan en condiciones para ejercerla.

Afirma que han adoptado cuantas medidas les han sugerido su propio interés y las recomendaciones del alcalde para que Valencia, durante la Exposición, no haga un mal papel y el servicio de alojamientos esté a la altura que corresponde.

Los dueños de hoteles, lejos de oponerse a que se monten nuevos establecimientos de esta índole, han dado facilidades, probándolo el hecho de haber admitido como socio de la Sociedad desde el primer momento al dueño de uno que se está montando en la calle del Mar.

Niegan que hasta la fecha se haya recibido ni una sola petición de alojamiento si se exceptúa una de 3.000 camas de a peseta para tres días.

Por último, aseguran que la infanta doña Isabel marchó de Valencia satisfecha sin que en las cuentas ocurriese otro incidente que el de haber ajustado el alojamiento para tres días y haber permanecido siete en el Hotel.»

A nosotros nos parecen bien las manifestaciones de los hoteleros, deseando que se confirmen y que el servicio de alojamientos durante la Exposición esté a la altura que todos deseamos.

Dr. ALCAYDE

Plaza de la Reina, 2, Valencia

VALENCIA

En el despacho del vicepresidente de la Comisión provincial, bajo la presidencia del Sr. Serrano Larrey, se reunió ayer mañana la ponencia encargada de proponer el programa del homenaje que se ha de tributar al Sr. Navarro Reverter.

Concurrieron a la reunión por la Diputación provincial, el señor marqués de Colomina; por el Ayuntamiento, D. Camilo Urios; por el Ateneo Científico, D. José Clemente; y por el Ateneo Mercantil, D. Enrique Algarra, quienes han cambiado impresiones, redactando un programa que será sometido a la Junta en pleno para su aprobación.

Trátase de dispensar a nuestro ilustre paisano un recibimiento grandioso, cumplir el acuerdo adoptado en reunión solemne verificada en el Hospital provincial de celebrar en la iglesia de este santo establecimiento un Te-Deum, de inaugurar el monumento en el Hospital, que perpetúe los servicios prestados por el Sr. Navarro Reverter, de colocar en la casa en que nació una lápida conmemorativa, de una sesión solemne en la Diputación para entregarle el título de hijo predilecto de la provincia y de un banquete en el local de la Exposición.

El alcalde de Gandía dirigió ayer al gobernador civil el siguiente telegrama: «A las 10:30 se ha notado un terremoto de dos segundos de duración, produciendo natural alarma, pero sin consecuencias.»

Las excitaciones que al alcalde dirige El Mercantil para evitar, o castigar si es imposible lo primero, el robo de plantas de los jardines públicos, han sido recogidas por el Sr. Maestre, quien ayer mismo dió las órdenes más precisas a los jefes de la Guardia municipal en consonancia con aquellas indicaciones, que son, por cierto, parte de la opinión personal del alcalde respecto del particular.

En efecto: el Sr. Maestre anunció ayer al capitán de la Guardia municipal que hará responsables a los individuos del cuerpo, de puesto en los jardines públicos, de cuantos robos de plantas se cometan en éstos, advirtiéndole que será tan riguroso en el castigo, que al primero que se imponga seguirá la baja en el cuerpo.

El Sr. Maestre se halla, además, dispuesto a facilitar diariamente a la prensa nota de las denuncias que sobre el particular presente la Guardia municipal, con expresión del teniente de alcalde a quien corresponde juzgarla. Más de una vez el alcalde y la prensa hemos excitado el celo de aquéllos, no ya en este asunto, que es importante, sino en otros que lo son tanto como las visitas de inspección a panaderías, cafés, etc.

Y parece que no llevamos camino de conseguir nada.

Una numerosa comisión de vecinos del Grao, pertenecientes a la Casa del Pueblo de las barriadas marítimas, estuvo ayer tarde en el Ayuntamiento para entregar una instancia al Sr. Maestre, dándole cuenta de los acuerdos adoptados últimamente en el mitin que se celebró para protestar del aumento de los céntimos en el precio del pan moreno. De ésta instancia se dió cuenta al Ayuntamiento.

La comisión estuvo en el gobierno civil, entregando al Sr. Pérez Moso una instancia idéntica.

El gobernador civil ha publicado una circular haciendo saber a los Ayuntamientos de Alberique, Alquería de la Condesa, Benagober, Benicolet, Beniopa, Chera, Genovés, Macastre, Moncada, Paiporta, Puebla de Vallbona, San Juan de Enova, Torre-Baja, Vallanca y Tous, que las relaciones de resultados de 1908 quedan incorporadas a los Presupuestos de 1909, a fin de que sirvan de base en su día al examen de las cuentas municipales a los cuales se refieren.

En el despacho del gobernador civil se reunieron ayer los señores alcalde, delegado de Hacienda, abogado del Estado y una comisión de vecinos de los poblados marítimos para tratar de los consumos.

El delegado de Hacienda objetó que el asunto es de la exclusiva competencia del Ayuntamiento, que arrendó la administración del impuesto en la forma en que hoy se está efectuando, y cualquiera variación determinará la modificación del contrato, asunto muy delicado, y que sólo el Ayuntamiento debe resolver.

Como se verá en el extracto de la sesión, el Ayuntamiento acordó ayer aplazar hasta el lunes próximo la discusión del dictamen de la comisión de Hacienda desistiendo de sacar a subasta la cobranza del arbitrio sobre espectáculos públicos, y acordando en cambio reiterar el acuerdo, que en el Reglamento correspondiente figura, de hacer fijar los sellos necesarios para la cobranza del arbitrio dicho. Asunto es que debe resolver la corporación sin temer a suspicacias, que de todos géneros puede haberlas, y sólo mirando los intereses del Ayuntamiento, que acaso pudieran resultar comprometidos por un exceso exagerado. Aclárese si el Ayuntamiento tiene fuerza para obligar en este respecto y si una negativa pudiera plantear una cuestión de solución legal difícil, y luego procedáse en justicia.

Ayer mañana estuvo el alcalde en la delegación de Hacienda para conferenciar con el Sr. Torrijos acerca de la cuestión de los consumos del Grao y Cabañal.

En el correo de Madrid llegaron ayer el segundo ingeniero de la Compañía Arrendataria de Tabacos, D. Eduardo Castro, cuyo viaje está relacionado con la entrega de la Fábrica de Tabacos al Comité ejecutivo de la Exposición, el cónsul de Inglaterra M. Harker, el senador D. Manuel Polo Peyrolón y D. Pascual Fos.

El ex-procurador de Barcelona vino el fiscal del Tribunal Supremo D. Javier Ugarte, acompañado de su distinguida esposa.

En el ascendente de la misma línea salieron el senador D. Juan Antonio Poveda y el señor barón de la Puebla, y en el correo de Madrid el ex-ingeniero director de las Obras del Puerto D. Manuel Maese, D. Antonio Martínez y D. Agustín Ungria.

Según dicen de Madrid, el ministro de Estado ha confirmado la detención de los hermanos «Moscas» en Buenos Aires. Ha añadido que se prepara la extradición, y no ha querido dar a los periodistas más noticias, sin duda porque no tienen carácter oficial.

Mañana se reunirá en la Comandancia de Marina la Junta provincial de Navegación.

La empresa propietaria del restaurant de Miramar, en el Puerto, ha tenido la buena idea de mejorar y ensanchar este establecimiento, que tan concurrido estará sin duda el próximo verano con motivo de la Exposición. Los salones, bajo y alto, de sus grandes comedores, tendrán doble extensión que el presente, y en ellos podrán darse banquetes por numerosos que sean los comensales.

El señor gobernador recibió ayer el siguiente telegrama:

«Ayer, a las doce horas, embarrancó a causa de la niebla, en la isla Carbonera, el vapor trasatlántico español «Alicante», procedente de Valencia y que marchaba a Cádiz cargado de tabaco. Los 85 tripulantes y los ocho pasajeros, todos sin novedad.»

Hoy comenzará a montarse el aparato del faro del dique de Levante. Dirigirá los trabajos el ingeniero D. Rafael de la Cerda, designado para este objeto por la Dirección de Señales marítimas.

Durante la noche del domingo fué sustratada de la Gran-Vía una palmera de paseo (Lantania). Pensábase no dar la noticia por lo vergonzoso que resulta la repetición de tales atrocidades, pero por sí ello sirve para excitar el celo de las autoridades en perseguirlos y castigarlos, los acogemos.

Ayer fueron colocados en el puerto unos postes de madera de 14 metros de altura para hacer la prueba de la potencia luminosa de focos eléctricos que se instalarán en breve.

Terminadas en Madrid las oposiciones a las cátedras de Alemán vacantes, han obtenido el núm. 1 el Sr. Jiménez García y el núm. 2 el Sr. Rodríguez Estellés, ambos valencianos.

Exito sensacional, único de la película «Mancha reveladora», con la original «Danza apaches», todos los días en el Cine Moderno con otros grandiosos estrenos.

Reformando el local de la tienda de «El Cáliz», se liquidan existencias a mitad de precio. Llaná, 5 y 7.

Pulseras pedida desde 30 a 5.000 pesetas en la Joyería de moda en piso, San Vicente, 48, entrésuelo.

Crónica MORTUORIA

En la parroquial iglesia de San Juan del Hospital-San Vicente se celebraron ayer mañana solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del alma de la que fué virtuosa y caritativa señora doña Joaquina Cortés Aliaga, viuda de Díaz. La concurrencia que asistió a este luctuoso acto fué numerosísima, demostrándose las simpatías de que gozaba la finada y el aprecio en que se tiene a su familia.

Por mitridó coro de sochantres se entonó a canto llano una gran misa de Requiem, terminada esta y los responso despidieron el duelo D. Rafael Díaz, hermano político de la finada; el cura de la antes citada parroquia D. José Machi, D. Peregrin Muñoz, el señor Brugger y los abacces testamentarios de la

señora viuda de Díaz. El duelo de señoras lo despidieron doña Encarnación Cortés y doña Josefa Royo de Díaz.

A las familias de Cortés y Díaz reiteramos la expresión más sentida de nuestro pésame.

A la edad de 67 años falleció esta madrugada, a la una, el Sr. D. Francisco Masía Miralles, persona que gozaba de generales simpatías.

Dedicado desde muy joven al comercio, su tino y su competencia extraordinaria, tanto como su actividad y su afable trato, hicieron que en breve alcanzara su casa un prestigio muy merecido. Hombre de familia, de puros y tranquilos afectos, dedicó a los suyos los sentimientos más nobles y más acendrados de su corazón.

Descanse en paz su alma, y reciban sus hijas e hijos políticos nuestro más sincero pésame.

Noticias MILITARES

Se ha publicado una real orden, en la cual se hace constar el agrado con que ha visto la superioridad el buen estado del armamento de los cuerpos de la región.

El capitán general ha dispuesto que en breve se verifiquen prácticas por los cuerpos de la guarnición. Oportunamente daremos cuenta de la fecha en que han de verificarse.

En el término de un mes podrá solicitarse una vacante de comandante-profesor que existe en la Escuela Central de Tiro.

Se ha suspendido la adopción del paño para los uniformes de campaña, hasta que el ministro dicte las instrucciones necesarias y se remitan muestras a los cuerpos respectivos.

Hoy, a las doce, se personarán en la zona núm. 12 los jefes y oficiales agrupados a la misma para un asunto de servicio.

Notas LITERARIAS

El último número de El Cuento del Du-menche inserta una interesante novella titulada El Níbal, original del joven escritor D. Amadeo Legua. Va ilustrada por Márquez. Se halla de venta en todos los kioscos al precio de diez céntimos.

Notas ARTISTICAS

El ilustre pintor nuestro paisano el señor Sorolla tardará más de lo que pensaba en regresar de los Estados-Unidos. Ha tenido que ceder a las instancias que se le hacían para que expusiese en otras ciudades los cuadros que llevó a Nueva-York. Estas nuevas exposiciones van a hacerse en Boston y Chicago.

El Sr. Sorolla se propone venir el próximo verano al Cabañal.

En el Salón Sánchez-Ferris se verificarán dos conciertos de música de cámara, en los que tomará parte el notable violonista barcelonés D. Emilio Méziz, el pianista Sr. Casanovas y el violonchelista Sr. Lloret. Estas sesiones se verificarán los días 1 y 2 de abril, a las seis de la tarde. Los programas son muy escogidos. En el primer concierto se ejecutarán la Sonata 2.ª de Grieg, Balada y Polonesa de Vieuxtemps, un concierto de Mendelssohn, y el gran trío de César Frank. El segundo concierto ofrece obras de Schumann, Bach, Wieniawsky, Saint-Saens y Rubinstein. Las localidades se expenden de abono sólo para dos conciertos, y se encuentran en la Academia Casanovas (calle de Caballeros, 5) y en el almacén de música de Sánchez-Ferris, Bajada de San Francisco.

En Roma se está celebrando la Exposición anual de Bellas-Artes, y llaman mucho la atención en ella dos cuadros del gran pintor valenciano D. José Benlliure, director de



3.624 p réstamos facilitados sobre ropas y alhajas... Movimiento de población

Movimiento de población. Ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes: Juzgado municipal del distrito del Mar...

Títulos amortizables de la Diputación: 106-00 d. OBLIGACIONES. Sociedad Valenciana de Tranvías, A. B. 700.00 p. 12, 14, C. D. E. F. G. 100-50 d; 101-00 p.

TEATRO PRINCIPAL. Zarzuela y ópera española. ESTA NOCHE ULTIMA BOHEME Precios ordinarios. Jueves: Beneficio señorita Gorgé. AIDA Sábado: Beneficio Pablo Gorgé.

Observatorio Meteorológico de la Universidad de Valencia. 29 de marzo de 1909. A las nueve de la mañana...

ESPECTÁCULOS. TEATRO PRINCIPAL.—A las 8:30 de la noche. Compañía de zarzuela y ópera española. BOHEME.

SECCION COMERCIAL. Nuestros productos en el extranjero. Liverpool 29 de marzo de 1909. NARANJAS.—La demanda hoy para las 12.000 cajas de Valencia...

MOVIMIENTO DE BUQUES. Entrados: Vapor San José, de Marsella y escalas, con cargo general. OBSERVATORIO METEOROLOGICO. Amanece el día con el cielo nuboso; la mar llana.

navio de primera D. Guillermo Cauargo, y nombrado para sustituirle a D. Esteban Alameda. Consejo de ministros.

El Consejo de ministros celebrado en Palacio, bajo la presidencia del rey, ha durado tres horas. El Sr. Maura pronunció largo discurso informando a S. M. de los debates parlamentarios...

Renuncia de Azcárate. El Sr. Azcárate ha presentado la renuncia de su acta de diputado, en vista de que muchos electores suyos se han adherido a la manifestación de ayer.

El Sr. Sol y Ortega. Este senador y diputado antisionista se muestra satisfecho de la manifestación de ayer, y dice: «Estaban representadas las clases todas del pueblo, cuantos han dado representación en las Cortes...»

Los indultos. Los indultos de pena de muerte que ha de otorgar S. M. en el acto de la Adoración de la Cruz en Viernes Santo se acordarán en el próximo Consejo.

De la NOCHE. Madrid 29, a las 10:50 noche. Final de la sesión del Congreso. Se reanuda la sesión y se entra en el orden del día...

Final de la sesión del Senado. Sigue el debate del proyecto de Administración local y son desechadas varias enmiendas de los Sres. Arias Miranda, Alonso Castriello, Labra, Palomo y Guillón...

Azcárate renuncia. El Sr. Dato conferenció esta tarde en el Congreso con el Sr. Azcárate, tratando de convencerle para que retirase la renuncia del acta que tiene presentada...

Agresión. Un quinto del actual reemplazo, llamado Luis Alcalde, casado con una joven, alumna de quinto curso del Conservatorio...

Turcos y árabes. Dicen de Salónica que han sido llamados a filas los reservistas de la región de Anatolia, con objeto de que embarquen en Smirna para Salónica...

La comisión de Actas.—Suplicatorio denegado. La comisión de Actas del Senado ha dictaminado favorablemente la de D. Sebastián Torres, elegido por Gerona...

Las reformas en Correos. En el Congreso se constituyó esta tarde la comisión dictaminadora del proyecto de reformas en Correos y Telégrafos...

Reunión.—Conferencia. En el Congreso se reunieron algunos diputados demócratas y liberales para acordar la conducta que han de observar en la discusión del proyecto de Comunicaciones marítimas...

Atropello. Un automóvil propiedad de la marquesa de Benicarló atropelló esta noche al niño Eusebio Domínguez, el cual resultó con heridas graves, siendo trasladado al Hospital. El chauffeur fué detenido.

Incendio. Comunican de la Coruña que en una fábrica de petróleo situada en las afueras de la población se produjo un incendio. El fuego se inició en el horno y amenazaba propagarse a los depósitos de petróleo...

Movimiento de buques. Durante el día de hoy fondearon en este puerto los siguientes vapores: «Cabañal», «Castilla», «Isla Menorca», «Vicente Sanz», «Montserrat», «Bosphore», «Carlewood», «Aredondo», «Nuevo Ampurdanés», «Soledad», «Parodi», «Manuel Calvo», «Concepción», «Victorius», «Numancia» y «Andrassy».

El conflicto de los Balcanes. Dicen de Constantinopla que el gran visir celebró una conferencia con el embajador de Austria, pidiéndole un aplazamiento en la solución de las cuestiones planteadas para dar tiempo a que se discuta en el Parlamento el tratado austro-turco...

La renuncia del heredero. Dicen de Belgrado que el embajador ruso visitó al príncipe heredero, para rogarle, en nombre del zar, que desista de la renuncia a sus derechos...

Más adhesiones. En el gobierno civil continúan recibiendo telegramas de adhesión al Sr. Maura de los principales pueblos de la provincia.

Continuador de Linares. Hoy el capitán general ha recibido a los generales y asimilados, a los jefes y principales comisiones de los cuerpos e institutos y dependencias militares...

Viviendas para obreros. Se ha reunido en el gobierno civil la comisión de Higiene provincial, con asistencia de los representantes de la Sociedad Constructora de Casas para Obreros...

Telegrama de agradecimiento. El presidente de la Asociación del señor Vidal Ribas, ha recibido el siguiente telegrama del Sr. La Cierva: «Agradezco mucho su telegrama; gobierno preocupa impulsar progreso nacional y para ello sirve alientando manifestaciones como la que hace esa Asociación gremial.»

Applazamiento indefinido. El telegrama de Tángier comunicando el aplazamiento indefinido de la subasta de los uniformes para el ejército marroquí, con tal motivo ha telegrafado el Centro a los señores Maura y Aliendalazar en la siguiente forma: «Centro Hispano-Marroquí felicita al gobierno por haber aplazado la subasta Marroquí, esperando conseguirá sea redactada...

Triunfo de Sorolla.—Teatro destruido.—Entrevista. De Nueva-York comunican que el pintor Sorolla ha obtenido un triunfo colosal en la Exposición. El presidente Taft le ha encargado su retrato, para lo cual le ha destinado en la mejor habitación de Casa-Blanca en la que el ilustre artista establecerá su estudio.

El ministro de Fomento en Córdoba. Comunican de Córdoba que llegó a aquella capital el Sr. Sánchez Guerra, dispénsandole un cariñoso recibimiento. El ministro, desde un balcón del Ayuntamiento dirigió la palabra al pueblo, siendo vitoreado.

de idioma español y pago moneda española al redactarse nuevamente. Viaje. Hoy ha salido para Valencia el fiscal del Supremo Sr. Ugarte, despidiéndole en la estación el ex-fiscal Sr. Malique y el personal de la Audiencia...

Varias noticias. Mañana una comisión del Ayuntamiento, presidida por el alcalde, cumplimentará al nuevo capitán general. Debido a las gestiones del senador señor Farguelli, el señor ministro de Gracia y Justicia ha concedido una subvención de diez mil pesetas para la restauración de la iglesia de Valcebre.

Jura de bandera. El domingo próximo se celebrará la jura de bandera, ocupando las tropas la Gran Vía diagonal. Las mandará el gobernador militar general Cortés, desfilando luego ante el capitán general en el Paseo de Gracia.

De la MADRUGADA. Madrid 30, a las 0:45 madrugada. Los turnos de un debate. En el Congreso se reunieron ayer quince diputados de distintas fracciones políticas, distribuyéndose los turnos en el debate del proyecto sobre Comunicaciones marítimas.

La política.—El Sr. Azcárate renuncia a su acta. La sesión en el Congreso comenzó desanimadísima. En el Salón de Conferencias no se ofreció un mayor interés a los periodistas cuando repentinamente comenzó a circular la noticia de que el Sr. Azcárate había renunciado al acta. Causó el rumor, que se vio confirmado, sensación extraordinaria, y él se apoderó del interés de la Cámara.

Comisión constituida. Constituyen la comisión que ha de entender en el proyecto sobre reformas en Correos y Telégrafos, los Sres. Ortuno, presidente; González Llanos, Gamazo, Poggio, Martín Sánchez y Bas.

Reo indultado. S. M. firmó ayer un decreto indultando de la pena de muerte al reo Juan Bohinaga, condenado por la Audiencia de San Sebastián.

El conflicto de los Balcanes. Dicen de Constantinopla que el gran visir celebró una conferencia con el embajador de Austria, pidiéndole un aplazamiento en la solución de las cuestiones planteadas para dar tiempo a que se discuta en el Parlamento el tratado austro-turco...

La renuncia del heredero. Dicen de Belgrado que el embajador ruso visitó al príncipe heredero, para rogarle, en nombre del zar, que desista de la renuncia a sus derechos...

Más adhesiones. En el gobierno civil continúan recibiendo telegramas de adhesión al Sr. Maura de los principales pueblos de la provincia.

Continuador de Linares. Hoy el capitán general ha recibido a los generales y asimilados, a los jefes y principales comisiones de los cuerpos e institutos y dependencias militares...

Viviendas para obreros. Se ha reunido en el gobierno civil la comisión de Higiene provincial, con asistencia de los representantes de la Sociedad Constructora de Casas para Obreros...

Telegrama de agradecimiento. El presidente de la Asociación del señor Vidal Ribas, ha recibido el siguiente telegrama del Sr. La Cierva: «Agradezco mucho su telegrama; gobierno preocupa impulsar progreso nacional y para ello sirve alientando manifestaciones como la que hace esa Asociación gremial.»

Applazamiento indefinido. El telegrama de Tángier comunicando el aplazamiento indefinido de la subasta de los uniformes para el ejército marroquí, con tal motivo ha telegrafado el Centro a los señores Maura y Aliendalazar en la siguiente forma: «Centro Hispano-Marroquí felicita al gobierno por haber aplazado la subasta Marroquí, esperando conseguirá sea redactada...

Triunfo de Sorolla.—Teatro destruido.—Entrevista. De Nueva-York comunican que el pintor Sorolla ha obtenido un triunfo colosal en la Exposición. El presidente Taft le ha encargado su retrato, para lo cual le ha destinado en la mejor habitación de Casa-Blanca en la que el ilustre artista establecerá su estudio.

destruido el teatro de la Opera de Boston. Créese que se trata de un atentado. Dicen de San Petersburgo que se da como seguro que durante las fiestas de Pascua visitarán dicha capital los soberanos de Dinamarca y Noruega. Esta visita tendrá carácter familiar.

Varias noticias. Mañana una comisión del Ayuntamiento, presidida por el alcalde, cumplimentará al nuevo capitán general. Debido a las gestiones del senador señor Farguelli, el señor ministro de Gracia y Justicia ha concedido una subvención de diez mil pesetas para la restauración de la iglesia de Valcebre.

Jura de bandera. El domingo próximo se celebrará la jura de bandera, ocupando las tropas la Gran Vía diagonal. Las mandará el gobernador militar general Cortés, desfilando luego ante el capitán general en el Paseo de Gracia.

De la MADRUGADA. Madrid 30, a las 0:45 madrugada. Los turnos de un debate. En el Congreso se reunieron ayer quince diputados de distintas fracciones políticas, distribuyéndose los turnos en el debate del proyecto sobre Comunicaciones marítimas.

La política.—El Sr. Azcárate renuncia a su acta. La sesión en el Congreso comenzó desanimadísima. En el Salón de Conferencias no se ofreció un mayor interés a los periodistas cuando repentinamente comenzó a circular la noticia de que el Sr. Azcárate había renunciado al acta. Causó el rumor, que se vio confirmado, sensación extraordinaria, y él se apoderó del interés de la Cámara.

Comisión constituida. Constituyen la comisión que ha de entender en el proyecto sobre reformas en Correos y Telégrafos, los Sres. Ortuno, presidente; González Llanos, Gamazo, Poggio, Martín Sánchez y Bas.

Reo indultado. S. M. firmó ayer un decreto indultando de la pena de muerte al reo Juan Bohinaga, condenado por la Audiencia de San Sebastián.

El conflicto de los Balcanes. Dicen de Constantinopla que el gran visir celebró una conferencia con el embajador de Austria, pidiéndole un aplazamiento en la solución de las cuestiones planteadas para dar tiempo a que se discuta en el Parlamento el tratado austro-turco...

La renuncia del heredero. Dicen de Belgrado que el embajador ruso visitó al príncipe heredero, para rogarle, en nombre del zar, que desista de la renuncia a sus derechos...

Más adhesiones. En el gobierno civil continúan recibiendo telegramas de adhesión al Sr. Maura de los principales pueblos de la provincia.

Continuador de Linares. Hoy el capitán general ha recibido a los generales y asimilados, a los jefes y principales comisiones de los cuerpos e institutos y dependencias militares...

Viviendas para obreros. Se ha reunido en el gobierno civil la comisión de Higiene provincial, con asistencia de los representantes de la Sociedad Constructora de Casas para Obreros...

Telegrama de agradecimiento. El presidente de la Asociación del señor Vidal Ribas, ha recibido el siguiente telegrama del Sr. La Cierva: «Agradezco mucho su telegrama; gobierno preocupa impulsar progreso nacional y para ello sirve alientando manifestaciones como la que hace esa Asociación gremial.»

Applazamiento indefinido. El telegrama de Tángier comunicando el aplazamiento indefinido de la subasta de los uniformes para el ejército marroquí, con tal motivo ha telegrafado el Centro a los señores Maura y Aliendalazar en la siguiente forma: «Centro Hispano-Marroquí felicita al gobierno por haber aplazado la subasta Marroquí, esperando conseguirá sea redactada...

Triunfo de Sorolla.—Teatro destruido.—Entrevista. De Nueva-York comunican que el pintor Sorolla ha obtenido un triunfo colosal en la Exposición. El presidente Taft le ha encargado su retrato, para lo cual le ha destinado en la mejor habitación de Casa-Blanca en la que el ilustre artista establecerá su estudio.

ZARZAPARRILLA YODURADA del Dr. Greus

Soberano purgativo y gran purificador de la sangre y de los humores, cura los estados herpéticos, reumáticos y tóxicos, que se manifiestan por manchas, granos, ulceraciones, fúnculos y fújos de los ojos, de los oídos y garganta, hinchazones y dolores fijos ó errantes, en distintas partes del cuerpo, incluso los brazos.

Estos productos se expenden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia de la viuda del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4, y en su laboratorio, calle de Peris y Valero (antes Paz), letra N.—VALENCIA.

VASELINA QUIMICAMENTE PURA DEL DOCTOR GREUS

en elegantes cajas metálicas, a 20 y 50 céntimos

De absoluta pureza y finura, suaviza y aterciopela la piel, cura su aspereza, torpeidad y picazón, y evita el herpesismo, que tanto molesta y afea, además, si ataca las manos ó la cara. Incolora, inodora y neutra, permite usar con ella en el tocado de la piel el color y olor que más agrade.

Desconfiad de las pifumadas! Ocultan el olor de petróleo, que es su mancha de origen.

TOS Pastillas Pectorales DEL DOCTOR GREUS

Contra la ronquera, catarros y toda clase de tos, que calman y curan.—Caja DOS REALES

Para fonda

En punto céntrico se alquila un piso principal muy capaz, ventilado y con buenas luces, para fonda y hospedería, con habitaciones independientes.—Darán razón en la imprenta de este periódico.

PURGANTES ALTIMENTE DURETICAS. SALES NATURALES MEDIANA DE ARAGON. DE venta en FARMACIAS Y DROGUERIAS. DEPOSITO: Cortes, 457, Barcelo.

Aviso á las señoras -- SALDOS --

Sangre, 15, entresuelo (frente al Ayuntamiento) Se ha recibido un saldo de gasas, tulés negros y blancos, cintas libres, de todos anchos, gasas de seda y organdis. Telas coloridas hilo, á 250 pesetas. Corte sábanas matrimonio, á 350. Abanicos japoneses, á 0'25. Camisetas de verano para caballero, hilo de Egipto, á una peseta. Camisetas bordadas para señora, en varios dibujos, á 2'50. Camisetas cefiro para caballero, bordadas en colores, á 0'25. Gran saldo mantillas blancas, desde 3'50. Faldas inglesas, corte, 8'60 pesetas.

MADERERA VALENCIANA

Calle del Barco, 10, Grao, Valencia.—Teléfono 1.199. Cajas para cebolla, muy baratas. Cajas para naranja, muy baratas.

Banco Hipotecario de España

Préstamos amortizables al 4 y 14 por ciento de interés anual sobre fincas rústicas y urbanas, desde 5 á 50 años, á voluntad del peticionario. El propietario queda en libertad para entregar cantidades á cuenta ó cancelar el préstamo totalmente.

VERSOS DE LA JUVENTUD

por Teodoro Llorente. Se venden en la Administración de LAS PROVINCIAS, al precio de TRES PESETAS.

PIERRE ZACCONE LA CELDA NÚM. 7

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN) (CONTINUACIÓN) —Eso es cuenta mía... Escucha. —¡Decid! —¿Has venido á Jerónima? —¿Hace un momento me he separado de ella. —¿Y está despierta? —A todo... esto es mucho decir. —Bueno... vas á verla y decirle que dentro de una hora irá yo á buscarla. —¿No desea otra cosa? —¿Conoce á Cora? —¿Como á su bolsillo. —¿Y no la desagrada esto? —Al contrario, quedará encantada... Reaparecer en el mundo de que había desaparecido es una suerte que pagaría ella muy cara. —¿Entonces, estamos de acuerdo? —Os lo aseguro. —En cuanto á ti, hazte una cabeza de modo que no puedas ser reconocido, porque figurarás en la fiesta como lacayo mío. —Para servirlos. —¿Comprendes bien? —Perfectamente. —Entonces, dentro de una hora. —Dentro de una hora... y si los criados del príncipe no me cuentan los secretos de su amo, es necesario que sean mudos ó sordos.

XVII La vuelta de Irma En la calle del Coliseo, no lejos de los Campos Eliseos, había en otra época un hotelito que era muy conocido del mundo galante de París, en donde se reunían en ciertos días todo lo que la capital encierra de notabilidades de todo género. La boga en que estaba este hotelito era debida á la celebridad que lo habitaba.

HIERRO QUEVENNE Único aprobado por la Academia de Medicina de París. CURA: Anemia, Clorosis, Debilidad, Exema al Verdadero. 14, R. Serrano-Arita, París.

BUQUES

Servicio regular de vapores Para LIVERPOOL El vapor SEGONTIAN cargará el día 31 del actual. Para LONDRES El vapor LINGER saldrá el día 31 del actual. Para Bristol y Cardiff El vapor CYMBIAN cargará el día 31 del actual. Para Glasgow El KALMAN, KIBALY cargará el día 31 del actual. Para Hamburgo El vapor VENEZIA cargará el día 31 del actual. Para Amberes El vapor ESCAUT saldrá el día 31 del actual. Para NEWCASTLE El vapor RAVENNA saldrá el día 31 del actual. Amsterdam y Rotterdam El vapor CASTOR cargará el día 31 del actual. Consignatarios: Sres. Rles y Compañía, Colón, 72.

Servicio de vapores especialmente propios para transporte de fruta y vino.

Para Hamburgo El vapor QITO saldrá el día 30 del actual. El vapor PIZARRO saldrá el día 1.º de abril. Para Londres y Amberes El vapor BAGIEN saldrá el día 31 del actual. Consignatarios: Sres. MacAndrews y Op., Llano del Relo, A. G., chafalín frente á la Glorieta.

Vapores de los Sres. Ybarra y Comp.ª, sociedad en comandita de Sevilla, con itinerario fijo.

Servicio corriente El CABO BOCA saldrá el día 31 del actual, directo para Tarragona, Barcelona y Marsella, admitiendo carga y pasajeros. También se admiten seguros de las mercancías en la acreditada empresa «Lloyd Malagueno», á primas muy reducidas. El CABO QUEJO saldrá el día 2 de abril, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Algeciras, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía-Orrill, Oronha, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasaia. También se admiten mercancías para Luarca, con conocimiento directo, y para Canarias á flete corrido, con trasbordo en Sevilla. Se admiten seguros de las mercancías en la acreditada empresa «Lloyd Malagueno», á primas muy reducidas. Consignatarios: Viuda é hijos de Nogueras, calle de Oolón, núm. 83, entresuelo, Valencia, y Muelle, núm. 6, Grao.

Servicio rápido de vapores

Se vicia al Norte de España El vapor ADREA ROCA saldrá el día 3 de abril para los puertos de Galicia, Asturias, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros. Se aseguran las mercancías del riesgo marítimo, en condiciones muy ventajosas. Consignatarios: Viuda é hijos de Duart, Llano del Relo, núm. 10, Teléfono 33.—Agente en el Grao, B. y M. Oatalla Slater, Mar. 15. Teléfono 1.014.

Monte de Piedra ALMONEDA

El día 1.º del próximo abril y siguientes, no festivos, á las tres de la tarde, en la calle del Mar, núm. 119, y con intervención del corredor colegiado D. Vicente Nogueras, se adjudicará simultáneamente de ropas alhajas y demás efectos.

Subasta

El día DIEZ del próximo mes de abril y once horas de la mañana, se subastará en remate, en el despacho del notario de esta ciudad D. Salvador Román Beldón, núm. 2, entresuelo, con intervención del corredor colegiado D. F. Canut Catalá, que habita en la calle de Cádiz, 18, entresuelo, las siguientes fincas, en: Término de Alboraya

1.ª Tres hanegadas y cuatro brazas, ó lo que haya de tierra huerta, en la partida de Saboya; lindantes: por E. y O., con tierras de la herencia de la excelsísima señora doña María de la Concepción, viuda de Ferrandis, Oriolbal Vicent, senda en medio, y N., con las del barón de San Vicente, acopia de Rascaña en medio. 2.ª Cinco hanegadas y un cuartón y tres brazas, ó lo que haya, equivalentes á 44 áreas y 18 centiares de tierra huerta, partida de Saboya, lindantes: por S., con tierras de la herencia de la excelsísima señora doña María de la Concepción, viuda de Ferrandis, Oriolbal Vicent, senda en medio, y N., con las del barón de Santa Bárbara, y O., con otras de la expresada herencia. 3.ª Nueva hanegada y seis brazas, ó lo que haya, equivalentes á 75 áreas y cinco centiares de tierra huerta, con casa al norte y norte, partida de Saboya; lindantes: por S., tierras de D. Feliciano Salazar, senda en medio; O., con el camino azagador de Alboraya á Albuixech; N. y E., con las de la herencia de la excelsísima señora doña María de la Concepción, viuda de Ferrandis, Oriolbal Vicent, senda en medio. 4.ª Cinco hanegadas, tres cuartones y 15 brazas, ó lo que haya, equivalentes á 48 áreas y 58 centiares de tierra huerta, en la partida del Milagro; lindantes: por N., acopia de Rascaña; S., las de D. Joaquín Nogueras, acorrotas en medio; E., José Lliso Albiach, y por O., Cristóbal Martínez Dolz. La titulación y pliego de condiciones están de manifiesto en la citada notaría, y el interesado corredor facilitará, cuantos antecedentes se deseen. NOTA.—Enseñará las fincas Vicente Gimeno, que habita en Alboraya, calle de las Fuentes, núm. 7.

Cochera

Se alquila una buena y espaciosa con habitación para cochero y cuadra, con plaza para dos caballos.—Plaza del Príncipe Alfonso, núm. 14.

DINERO

Se facilita desde el 5 por 100 anual, y se encarga de la compra-venta de cosas, y tiene en Valencia de todos precios, y en pueblos, huertas, masas, etc. Consignatario: Federico Carbonell, corredor de fincas, calle de Facón, 17, entresuelo (junto á la plaza de Pellicer).

Se arrienda ó vende un molino titulado de «Taropuchera», dentro de la finca de capita, con maquinaria moderna.—Darán razón: D. Francisco Palacios, Germanías, 2, y don Manuel Muñoz, Lorja.

Vapores Correos Trasatlánticos de Pinillos, Izquierdo y Comp.ª, de Cádiz

Línea de América del Sud El día 8 de abril saldrá fijamente de este puerto el hermoso vapor correo español de 7.570 toneladas

CADIZ

con escalas en Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires. Admite carga y pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª, para dichos puntos.

Línea de Antillas PIO IX

El día 19 de abril saldrá fijamente de este puerto el magnífico vapor correo español con escalas en Canarias, San Juan de Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana, Cienfuegos y New-Orleans. Admite carga y pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª para dichos puntos.

Consignatarios en Valencia: REQUENA E HIJOS, Colón, 62, teléfono núm. 426.

CRÈME POLVOS JABÓN SIMON. Productos maravillosos para suavizar, blanquear y aterciopelar el cutis. J. SIMON, Paris. Para evitar falsificaciones exijase la Marca. De venta en las principales perfumerías y droguerías de todo el país.

¡SEÑORAS!! ¡Maravilloso invento!! ¡Depilación verdadera!! Se obtienen usando el

DEPILATORIO DE LOS ANGELES

Premiado en la Exposición de Higiene de París, con el Gran Premio. En la de Londres, con el Gran Diploma de Honor y medalla de oro, y en otras varias Exposiciones, también con las más altas recompensas. ¿Quiere usted quitarse para siempre el vello ó pelo del rostro ó de cualquier parte del cuerpo sin irritar ni perjudicar lo más mínimo el cutis, por muy fino y delicado que sea? Use el «Depilatorio de los Angeles». Es el mejor de todos los depilatorios, por sus sorprendentes y maravillosos resultados. Es el más eficaz é inofensivo. Es el único preparado y procedimiento infalible para la destrucción radical de la raíz del vello ó pelo; es también el único que no despidе mal olor, pues su perfume es grato, delicioso y suave. Las señoras y señoritas, en todas sus edades, que tienen pelo ó vello, es PORQUE QUIEREN, pues mediante contrato

¡NADA SE PAGA SI PASADO UN AÑO VUELVE A RENACER!! ¿Puede pedirse ni darse mayor garantía?

Pues todos los demás «depilatorios» más bien que depilatorios, son navajas de afeitar, que no hacen más que cortar el vello ó pelo al nivel del cutis, y éste brota con más fuerza y vigor, por lo tanto no hacen más que sustituir á dichas navajas de afeitar y aumentar la constante pesadilla, disgusto y desesperación de la que desgraciadamente tiene pelo ó vello.

Todas las madres deben aplicar á sus hijas el «Depilatorio de los Angeles» cuando éstas tienen varores ó diez y seis años, que es á la edad que empieza á promoverse la salida del vello ó pelo, que tanto afea y desfavorece al bello sexo, pues con unas encantadas aplicaciones basta para que jamás vuelva á renacer.

¡Próbadlo y os convenceréis! De venta en todas las buenas perfumerías, droguerías y farmacias y en casa del inventor D. Helodoro Lillo, Perfumera de los Angeles, Pasaje de Ripalda, números 6 y 8, junto á la plaza de Cajeros.—VALENCIA. Consulta con absoluta reserva y por escrito, mandando un sello para la contestación.

Aviso importante 25.000 PESETAS se apostarán contra igual cantidad, al que pretenda demostrar que existen en el mundo un preparado ó procedimiento que dé mejores resultados que el «Depilatorio de los Angeles».

DINERO ALMONEDA

Se facilita desde el 5 por 100 anual, y se encarga de la compra-venta de cosas, y tiene en Valencia de todos precios, y en pueblos, huertas, masas, etc. Consignatario: Federico Carbonell, corredor de fincas, calle de Facón, 17, entresuelo (junto á la plaza de Pellicer).

Caja para valores Fichet

Se vende muy barato, por tener que desocupar el local. Es muy fuerte y para caso de incendio, segura; á propósito para casa de comercio, á maón, ó particular. Tiene el departamento particular para guardar libros.—Librería de 2.º principal.

Se alquila ó se vende uno de los mejores CHALETS del momento de Paterna.—Hacienda de Pascual y Genís, 13, bajo; diez á doce de la mañana.

Se alquila

el molino de «Bon Añ», la parte de Vicente Donderis, con finca para la industria que se desee. Razón: calle de las Mantas, Ricardo Alcariz Valencia.

¡Ojo, señores, ojo!

Capitalistas MIL PESETAS bien garantidas rentan 25 al mes. Hago divisiones de herencias, declaraciones de herederos, y me encargo del cobro de créditos y demás reclamaciones judiciales se presentan gratuitamente. Tengo fianza metálica en depósito y comerciantes que garantizan mis gestiones. Vendo cuatro casas en Valencia y una masía. Daré dinero letras ó hipotecas. Consultas gratis. Promotor Mora.—San Vicente, 27, de tres á cinco.

Mariano Gerardo

Corredor colegiado de comercio, Paz, 7, ent. derecha, Valencia.—Teléf. 440. Compra y venta de toda clase de valores del Estado y locales. Cobro de cupones y negociaciones de renta sobre la plaza de Península y extranjero. Intervención en las operaciones del Banco de España, Caja de Ahorros y demás establecimientos de crédito.

Portería

Se desea un matrimonio con antecedentes inmejorables. Informes en la Administración de LAS PROVINCIAS.

Cuentos del Júcar

por D. José M.ª de la Torre Segunda edición, cuidadosamente corregida.—Precio una peseta.

DEPILATORIO INGLÉS

de Andrés y Fabiá Esta preparación hace caer el vello en cinco minutos, sin destruir la raíz, nada el cutis más delicado. Precio: tres pesetas. De venta: farmacia frente al cuartapuerto de San Martín de D. O. López Moreno (antes Andrés y Fabiá).

San Vicente, núm. 17

Abierta toda la noche. Compania Trasatlántica de Barcelona Servicio fijo el día 11 de cada mes El vapor correo MONTSERRAT

Saldrá fijamente el 11 de abril de este puerto Admite PASAJE Y CARGA para las escalas de CANARIAS, PUERTO-RICO, HABANA, puertos de VENEZUELA-COLOMBIA y los de MEJICO. Combina con los vapores del Pacífico (transbordando en Colón). Las notas de embarque sólo se admitirán hasta la víspera á medio día. Pidáanse los pasajes de 1.ª, 2.ª y 3.ª con anticipación. Para más informes dirigirse al agente de la Compañía M. Mangano, barón de Vallvert, San Vicente, 157. Teléfono 830.—Telégramas VALLVERT, Valencia.

—Quizás os haya tomado por algún conocido suyo. —¡Oh! no lo creo... El príncipe sabe quién soy, y yo sé también quién es él. —Decís eso de una manera singular—contestó Luciano, como si tuviese alguna sospecha de la verdad.—Digo esto como es necesario decirlo... no creo que podáis ver en ello nada extraordinario. Luciano cogió la mano de su amigo, diciéndole: —Lionel, vos habéis venido aquí esta noche por el príncipe Liprati. —¿Puede ser? —Sabiais que debiais encontrarle aquí, porque yo os lo dije, y por eso... —No tengo por qué disimularlo, amigo mío... —¡Ah! ¡Tened cuidado, Lionel! —¿De qué? —El príncipe, según dicen... —Mi querido Luciano—interrumpió Gardener,—ya me habéis visto frente á la muerte, puesto que estabais conmigo; ¿habéis visto en mí algo que revelase temer? —¡Oh, no! ¡pero aquí! —Gardener sonrió y dijo tranquilamente: —Oídme, Luciano; la razón de lo que va á pasar aquí Dios sólo lo conoce, y yo no puedo decirlo á nadie. Mi determinación está tomada irrevocablemente, y no hay poder humano que me aparte de ella. Si vos dudáis en servirme de segundo, y seguirme hasta el fin, decidlo francamente, y creed que cualquiera que sea vuestra respuesta, no por eso disminuiré el sincero afecto que os profeso. —¡Oh! estoy á vuestra disposición—contestó Luciano.—Mi vida os pertenece. —¡Está bien!—dijo Gardener.—Dejadme ahora obrar á mi antojo y no os extrañéis de nada. Y separándose del oficial de marina penetró á su vez en el salón de juego. XXIII La partida de escarte Mientras que Gardener y Sennettere cambiaban estas pocas palabras, un hombre que estaba situado cerca de ellos se había enterado de todo, sin que ellos lo notasen.

Era el conde Beraldi de Santa Cruz. Es de suponer que aquella conversación se había interesado vivamente, porque en el momento en que Gardener penetró en la sala de juego, él fué también á situarse cerca del tapete verde. Todas las mesas estaban ocupadas. Pero había una entre todas en la cual se jugaba de una manera desenfrenada. La mesa estaba cubierta de oro y billetes, habiendo momentos en que se veía reunido lo bastante para hacer la fortuna de varias familias. Se jugaba al escarte. El que tenía las cartas era un hombre de unos veinticinco años, y tenía por delante unos veinte mil francos. Los puntos estaban ya abatidos con la obstinada suerte del banquero y no se atrevían ya á continuar la partida. El sitio estaba ya á punto de quedar vacío, cuando se presentó Gardener, y tomando asiento, preguntó tranquilamente: —¿Cuánto hacéis, señor? —Veinte mil francos—contestó el joven. —¡Bien! ¡aquí están! Reinó profundo silencio. Detrás de Gardener había algunas mujeres y además Luciano de Sennettere y el propietario de las montañas Rocosas. Al frente, detrás de su contrario, había algunos jóvenes, varias mujeres y el príncipe Liprati. Lo que atraía á éste no era el juego. Era la mirada que momentos antes le había lanzado Gardener, que le había herido como una provocación que quería saber si se había engañado. Estaba espionando para saber á qué atenerse. Los golpes se sucedían con verdadera alternativa, pareciendo, sin embargo, inclinarse la suerte á favor del joven. Pero poco rato después Gardener había ganado la partida. El joven se levantó y otro nuevo jugador ocupó su puesto. —¿Dejáis los cuarenta mil francos?—preguntó éste sonriendo. —¡Oh! sin duda, sí, señor—contestó Gardener. —¡Ah, diablo! Eso es algo superior á mis me-

(Se continuará.)